

Aniversario del fallecimiento de Pablo Neruda

Hoy se cumplen 31 años del fallecimiento de uno de los poetas más grande de todos los tiempos "Pablo Neruda".

El Consejo Comunal de Cultura de la ciudad de Parral, en el año en que se cumple el Centenario de su Natalicio y hoy en la fecha memorable de su partida, rinde un postumo homenaje al siempre admirable Ilustre de esta tierra, y publica parte del discurso de despedida que leyó ante el féretro que contenía el cuerpo inerte del vate en el Cementerio General, el poeta Edmundo Herrera, en su calidad de presidente de la Sociedad de Escritores de Chile.

Parral, Septiembre 23 de 2004.

"Vientos negros nos azotan cada mañana. Te traejo las copihues de Chile, las piedras de Chile que tanto amaste. Los ríos te traejo, te traigo la sencilla semilla de la creación. Te traemos, Pablo Neruda, muchas voces y llantos de toda la gente que trabaja.

El más oscuro poeta, pero amigo y compañero tuyo, viene con sus banderas a traerte la palabra de la Sociedad de Escritores.

Aragón te lo dijo alguna vez: "un agua amarilla gulpea los muros de mi casa" desde hace muchas noches, hay un dolor de Chile que tú has sentido en las últimas horas golpeando el viento del sur y del norte, de mar a cordillera.

Una vez más, amigo Pablo, volvemos a reunirnos para que sepas que aquí están los escritores que tú abrazaste, que tú sculcaste con tu corral amistad, para decirte que eras el hermano mayor que amábamos y que por tu trabajo y tu lealtad al hombre, mereciste el alto y la amistad más limpia.

Emprendes un viaje largo sin rumbo conocido, y saludarás otras primaveras, otros otoños cruzarán tu rostro, otras lluvias inundarán a inundarte, otras luces acudirán a tus ojos. Cuando iniciábamos recién la primavera, el dolor llegó preñoso. Tú caminas ahora dejándonos la tarea de buscar la esperanza que casi veníos perdida. Aquí están los rostros de los viejos y de los nuevos escritores para decirte que un viento de dolor nos sacude y que tenemos que detener las lágrimas que nos vienen corriendo por las y nos; aquí están las manos de los trabajadores de Chile, aquí están los rostros de los estudiantes que querían decirte lo que representas para el hombre de Chile, para el hombre de América, para el Hombre. Tú lo dijiste, hay una sola enfermedad que mata la muerte:

esa es la vida. Tú te vas silencioso por otros caminos. Poeta del dolor, del combate, de la vida. Poeta de todos los quehaceres del hombre. Tu marcha, toma otros rumbos y nadie se hace eco. Entras al silencio para que solamente hagas tu presencia, para que solamente habla tu canción, para que solamente habla tu ejemplo de hombre combatiente. Cantor de Chile; cantor de la esperanza, cantor de la muerte y de la vida, cantor del amor pleno, hay un lazo que ata las vidas tuyas con las vidas de los escritores. Nunca nadie podrá negarte y vivirás más allá de todas las fronteras".

(Fragmento del Discurso de Despedida, velado por el Poeta Edmundo Herrera en el Cementerio General, el día 26 de septiembre de 1973, fecha en que fueron sepultados los restos de nuestro insigne Poeta y Premio Nobel de Literatura, PABLO NERUDA).

Aniversario del fallecimiento de Pablo Neruda [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Aniversario del fallecimiento de Pablo Neruda [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)